

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

El día de ayer

LOS SANTOS REYES

Cuando nos retirábamos a descansar, nos encontramos a los Reyes Magos que andaban por esas calles con unas escuelas de bomberos colocando regalos en los zapatos. Iban los monarcas emboscados en los reales mantos y soplándose los dedos porque hacía un frío que pelaba... La operación la tuvieron que realizar a toda prisa y guarecerse a escape en sus habitaciones particulares porque cuando las primeras miradas de Aurora sobre la tierra comenzaron a darnos luz, se desató un temporal, muy propio del tiempo pero impropio de un día tan solemne. Y de esa guisa siguió durante todo el día. Llovío violentamente, hizo mucho frío, sopluó un viento tan huracanado como helador... en fin, una delicia de tiempo.

Las gentes no salieron de casa más que para cumplir dos obligaciones: la de oír misa y la de comprar el rosón de Reyes. A mediados se habían «razziado» las confiterías; un ejército de golosos había realizado la hazaña.

Claro es que ni hubo concierto en el Bulevar ni paseo en la Coneja —bueno estaba aquello— pero como no era cosa de estarse metido en casa, los cafés y los bares, a la hora del vermouth estuvieron llenos de comentadores de las cosas que oasan. ¡Cómo le chillarán los oídos a La Cierva!

Como último día de las fiestas de Navidad las gentes «tradicionalistas», en el buen sentido de la palabra, se dispusieron a llenar hasta los más recónditos rincones de los lugares cerrados dedicados a espectáculos, y lo hicieron con tal entusiasmo que si ayer hubo personas felices en San Sebastián puede afirmarse que esas fueron los empresarios de teatros y cines. Claro es que en el frontón estaban verdaderamente prensados y que en «La Perla» no se podía bailar un paso...

¡Hubo partido de football! Lo consiguieron así, entre signos de admiración, porque la cosa bien lo merece.

Robo de un abrigo

El autor y sus cómplices han sido detenidos

En el café Guipúzcoa fué robado anoche un abrigo valorado en 350 pesetas.

La policía ha detenido al autor del robo Francisco Azurmendi Orbegozo, y á sus cómplices José Elósegui y Martín Suertegaray.

El gabán fué vendido al dueño del «Bar Burgalés» en 40 pesetas.

Los tres sujetos citados y el dueño del «Bar» han sido puestos á disposición de las autoridades.

El reinado de la «Peli»

La empresa del Principal tuvo ayer un simpático rasgo. A las cuatro de la tarde celebró en su teatro una fiesta infantil de Reyes, á la que asistieron todos ó casi todos los niños de la población. ¡Habrá que ver el aspecto que presentaba la sala! Niños en butacas, niños en palcos, niños en las galerías... aquello parecía un bullicioso y encantador escaparate de bebés...

El programa era exclusivamente cómico. Las carcajadas infantiles se oían desde la calle. Pero el clamor y el alboroto llegaron casi á la locura cuando dió comienzo el sorteo de juguetes. Porque la empresa había convertido el teatro en bazar y reunido allí una lucida colección de juguetes. Es resumir, que los niños pasaron un gran día.

En las demás funciones estuvo animadísimo el teatro de la calle Mayor. Se proyectó por última vez la obra genial

de Maeterlinck «El pájaro azul», y se exhibieron además otras películas interesantes.

Miramar, por su parte, resultó pequeño para cobijar á tan enorme cantidad de público como se reunía en cada una de las funciones. El programa era interesantísimo, y en él figuraba la revista número 16 de información de la guerra de África, que siempre despierta una extraordinaria expectación.

De Bellas Artes, no hablaremos. Bellas Artes es el teatro de las grandes aglomeraciones cotidianas. Para aquel teatro no hay días laborables ni días festivos. Se llena todos los días á todas las horas, fatalmente, inexorablemente. Y siempre se queda gente en la puerta.

Los aficionados al cine están esperando con interés la proyección de «El conde de Montecristo», cuya primera jornada se exhibirá hoy en Miramar. Y volverá á haber unos llenos rebosantes.

Porque el teatro estará en crisis... Pero lo que es el cine! Vaya un filón encantador, señores empresarios!!!

Mar y puertos

MOVIMIENTO DE BUQUES

Volvió a empeorar el tiempo, arreció el temporal y nuevamente quedó interrumpido el tráfico marítimo.

El día de ayer transcurrió en nuestro puerto sin registrarse ninguna entrada ni salida de buques mercantes. El temporal y la festividad del día suspendieron todas las operaciones en el puerto, cuyo aspecto era desolador.

LA PESCADERIA

Como es natural, la jornada de ayer fué de huelga forzosa para nuestros pescadores, los cuales tuvieron que quedar en el puerto a causa del fuerte temporal reinante. Por la tarde la Pescadería ofrecía desanimadísimo aspecto, sin pescado en los puestos.

Por la mañana se efectuaron algunas ventas del pescado traído la noche anterior, rigiendo los siguientes precios: Merluza, de 3'75 a 3'85 pesetas el kilo. Merluza menor, de 3'50 a 3'60. Merluza mediana, de 3'25 a 3'35. Gallos, de 2'50 a 2'60. Besugo, de 2'40 a 2'. Almejas, de 0'30 a 2. Pescadilla de 1'50 a 2. Ordinarios, de 0'30 a 0'70. Angulas, de 5 a 5'20. Cigalas, de 2'50 a 2'65.

Noticias

ACEDIAS. — VOMITOS. — Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardorres epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito.

SANIX Purgante delicioso para niños

POR MENDIGAR. — En la calle de Prim fué detenido un muchacho de catorce años por postular por las casas, molestando a los vecinos.

SANIX Caja de 20 bombones 2 pesetas

EFECTOS DEL TEMPORAL. — La carretera del cementerio, desde Errreka hasta el caserío «Igola», permaneció a oscuras durante la noche alta, a causa de averías producidas en la línea por el temporal.

En el barrio de Eliza, el temporal rom-

pió completamente un farol del alumbrado público.

DENUNCIADOS. — Ayer lo fueron: Un cochero, por dejar su coche abandonado y meterse en una taberna.

Una repartidora de pan, por llevar su carro por las aceras y desobedecer al guardia.

Una mujer, por verter una caja de basura en la calle de Prim.

Elixir Polo de Orive!

Es de la boca el tesoro lo proclama el mundo á coro y con palmas lo recibe.



Probad Claret y Diamante de BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS, de Logroño, y no beberéis otro vino Rioja.

EN EL GOBIERNO CIVIL

El gobernador accidental, señor Pastrana, nos recibió ayer á la hora de costumbre en su despacho.

Nos manifestó que hoy se celebrará allí una reunión convocada por el delegado regio para la representación del contrabando, señor Roldós, y á la que asistirán, además del gobernador, el presidente de la Diputación, el alcalde, el presidente y fiscal de la Audiencia, el juez de primera instancia, el coronel y teniente coronel de la Guardia civil, el coronel y teniente coronel de carabineros, el comandante de Marina, el delegado de Hacienda, el abogado del Estado, los administradores de las Aduanas de San Sebastián y Irún, los Jefes de policía de ambas localidades y el comandante jefe del Cuerpo de miogeletes.

La reunión tiene por objeto adoptar medidas que tiendan á reprimir de una manera práctica y eficaz el contrabando en esta provincia.

Terminó el señor Pastrana dándonos cuenta de varias detenciones practicadas por la policía y de las que nos ocupamos en otro lugar de este número.

En el Victoria Eugenia

Por la festividad de los Reyes, los artistas que dirige Gómez de la Vega representaron ayer tres obras, en las cuales ya son sobradamente conocidos para que emitamos juicios acerca de su labor.

Cuanto hicieron tuvo la necesaria discreción para merecer aplausos de los espectadores, tanto en Juan José, á primera hora de la tarde, como en «El ardid», luego y, por la noche, en «Electra».

Como la compañía termina mañana sus compromisos en este teatro, ha suspendido Gómez de la Vega el estreno de «El caudal de los hijos».

Hoy, por la tarde, será representada la bella comedia de Ignacio Luca de Tena y de Alvear «Por el amor de Dios», y por la noche será puesta en escena la hermosa comedia de Sassone, «A campo traviesa».

Asociación General de Dependientes

Esta Asociación convoca a junta general ordinaria para hoy, 7 de Enero, a las diez de la noche en primera convocatoria, y diez y media en segunda; en el domicilio social, Puerto, 7, primero.

Siendo asuntos de verdadero interés, suplicamos a todo asociado acuda con puntualidad.

Solar Navarro

En cumplimiento del artículo 25 del reglamento, se convoca a junta general que se celebrará el día 8 del actual, a las once de su mañana, para dar cuenta del ejercicio y renovación de cargos.

De no reunirse suficiente número de socios, se celebrará media hora más tarde la subsidiaria, con validez de acuerdos.

La Directiva, ruega encarecidamente a los socios, la más puntual asistencia, por tratarse de asuntos de sumo interés social.

Programa del Casino

Sábado 7 de Enero de 1922.

A las cinco de la tarde y diez menos cuarto de la noche.

CINEMATÓGRAFO Y VARIETES

PRIMERA PARTE

- Orquesta.
- Cinematógrafo: «Mademoiselle Paillard». Película en cuatro partes. Primera y segunda parte.

SEGUNDA PARTE

- Orquesta.
- Cinematógrafo: «Mademoiselle Paillard». Tercera y cuarta parte.

Cartelera de espectáculos

FRONTON MODERNO. — Paseo de Atocha. Grandes partidos a remonte.

Aduriz y Tacolo, rojos, contra Benavides y Aramburu, azules, sacando Aduriz del once y Benavides del diez y medio.

Se jugará con ocho pelotas de la viuda de Sainz.

VICTORIA EUGENIA. — Compañía cómico-dramática Gómez de la Vega-Morla.

A las seis y media, última representación de «Por el amor de Dios».

A las diez y cuarto, «A campo traviesa».

PRINCIPAL. — Cinematógrafo. Sesiones a las seis y siete y media de la tarde (ésta numerada) y diez de la noche. Estreno de «Ali Babá y los 40 ladrones», cinco partes.

Estreno de «Pancho y Quico, caballeros», cómica, dos partes.

SALÓN MIRAMAR. — Sesiones a las seis y siete y media tarde y diez noche.

Estreno de «La pasión de Tomás», cómica, por Tomás.

«El conde de Montecristo», primera época.

BELLAS ARTES. — Sesiones continuas de seis a nueve y una sesión a las diez noche.

Estreno de «Una situación difícil», cuatro largas partes.

Estreno de la «Información de la guerra de África», número 16.

TEATRO COLON. — A las diez en punto gran sección de variétés.

Carmencita Cruz, Paquita Iriarte, Ariesiana y Lydia América, cupletistas; Tortolita y Marujita, bailarinas; hermanas Casanova, pareja de baile; gran éxito de Encarnación Haro, cantos regionales.

Arcos y Bireben

Gustaria, 6 Ingenieros (Antes S. de Guadarrama & C. S. en C.)

Instalaciones eléctricas, motores, transformadores, turbinas. — Material y accesorios para electricidad

Lámparas Osram, Philips, Z. Tungsram